## Décès d'un évêque réformateur



Mgr Ivo Fürer, évêque de Saint-Gall de 1995 à 2006, est décédé le 12 juillet à l'âge de 92 ans. Son parcours révèle son engagement pastoral: réformateur conciliaire, constructeur de réseaux en Eglise et pionnier de la réflexion théologique.

Né le 20 avril 1930 à Gossau (SG), Ivo Fürer a étudié la théologie à Innsbruck, en Autriche. En 1954, il a été ordonné prêtre du diocèse de Saint-Gall et, en 1957, il a obtenu un doctorat en droit canonique à l'Université pontificale grégorienne à Rome. Ivo Fürer a participé activement au concile Vatican II comme conseiller de l'évêque de Saint-Gall. En tant que vicaire épiscopal, il a été chargé de la mise en œuvre des décisions conciliaires dans la vie pastorale locale. Une tâche qui, selon plusieurs observateurs, était taillée pour lui : il était convaincu que l'Eglise ne doit pas se fermer aux changements de l'époque contemporaine et qu'elle a besoin d'une réforme constante.

Ivo Fürer a surtout été le moteur du Synode 72, pour lequel il a su susciter beaucoup d'enthousiasme auprès des catholiques suisses. Il a ordonné pour la première fois des théologiens laïcs diacres permanents et introduit l'âge de la confirmation à 18 ans dans son diocèse. En raison du manque de prêtres, il a créé les premières unités pastorales et préconisé l'ordination d'hommes mariés. Après son départ à la retraite, en 2006, Ivo Fürer est resté président d'Action de Carême. Il était régulièrement présent dans les débats ecclésiaux et politiques. | cath.ch

## Des femmes nommeront les évêques

Le pape François a nommé quatorze nouveaux membres du dicastère pour les évêques dont, pour la première fois, trois femmes: la religieuse française Yvonne Reungoat, ancienne supérieure générale des Filles de Marie auxiliatrice, la religieuse italienne Raffaella Petrini, secrétaire générale du Gouvernorat de l'Etat de la Cité du Vatican, et Maria Lia Zervino. La présidente de l'Union mondiale des organisations féminines catholiques devient ainsi la première laïque membre de ce dicastère. Le travail de ses 24 membres consiste notamment à évaluer le profil des prêtres ou des évêques pour un diocèse dont le siège est vacant. L'an dernier, le pape François avait déjà procédé à des nominations féminines importantes. La Croix

## **UNE OUESTION À LA FOI**

La chronique de l'abbé Lafargue

## Un marrain, une parrraine?

Non, les deux néologismes que je vous présente aujourd'hui – «marrain» et «parraine» – n'ont rien à voir avec les théories de genre ou les débats LGBT. Mais ces deux mots tendent à être de plus en plus utilisés.

Qu'est-ce qu'un «marrain», qu'est-ce qu'une «parraine»? Un «marrain» est le conjoint d'une marraine, une «parraine» est la conjointe d'un parrain. A l'occasion des préparations au baptême, nous sommes de plus en plus nombreux à signaler au parrain que son épouse (ou son amie, ou sa compagne) a aussi son rôle à jouer, et à la marraine que son époux (ou son ami, ou son compagnon) a aussi son rôle à jouer. C'est bien souvent la douce moitié du parrain qui lui rappelle qu'il devrait prendre contact avec son filleul à l'approche d'une date importante. Il revient au parrain et à la marraine de ne pas oublier de fêter l'anniversaire... du baptême de leur filleul et la fête de son saint patron. Et tout ceci se met au féminin pour les marraines et les filleules.

Le rôle de «marrain» et de «parraine» ne se borne pas à de simples rappels d'agenda! Il représente un accompagnement conjoint, une tendresse particulière pour le fils spirituel ou la fille spirituelle de la personne que l'on aime.

Si vous êtes parrain ou marraine et vivez en couple, rappelez donc à la personne qui partage votre vie qu'il ou elle a son rôle à jouer aussi dans l'accompagnement de votre filleul ou de votre filleule. Et guettez le jour où les mots «marrain» et «parraine» feront leur entrée dans le dictionnaire, bien plus légitimes et importants que certains idiomes actuels.